

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E. n° 272
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, viernes 1° de noviembre de 1901

NUMERO 337

¡INCENDIO!

Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cejas y pestañas! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente guávil para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
 y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

“Platería de la Perla”

Frente a Troyo y C^a — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería “Bola Blanca”

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

DENTISTA

RAFAEL MEZAN.

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srio., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolerosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de “El Tiempo”

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a Imprenta Nacional, local que ocupó “La Francia”

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—D E—

JOSÉ FERNANDEZ

citando en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 10. de 1901

Lo que es la Liga de Obreros

La Liga de Obreros es una agrupación formada por agricultores, industriales y artesanos, que acepta y apoya la Candidatura del Licenciado don ASCENSION ESQUIVEL, así como el Partido Nacional, si bien tiene su programa más amplio que éste; una vez que la Liga tiene una existencia permanente y no concluye con la elección del señor Esquivel.

La Liga de Obreros trabaja incansablemente por conseguir llevar al Congreso diputados, que siendo representantes de las clases productoras del país, se constituyan así mismo en sus defensores y procurar por todos los medios su engrandecimiento.

Si la Liga consigue llevar Diputados al Congreso procurará por su medio conseguir el establecimiento de un Banco Agrícola Hipotecario, que proporcione á los agricultores dinero á largos plazos y á un tipo moderado.

Procurará así mismo, conseguir el establecimiento de una ESCUELA NACIONAL DE ARTES Y OFICIOS que permita á los hijos de familias pobres que no puedan seguir una carrera profesional, por lo menos adquirir con perfección un oficio que los ponga en aptitud de ganarse honradamente la vida donde quiera que la suerte los lleve.

Procurará también, entrar de lleno en el camino del proteccionismo, gravando con derechos de aduana relativamente altos, todos aquellos artículos extranjeros que el país puede producir, como son: maíz, arroz, frijoles, manteca, escobas, cuerda, muebles, teja, calzado, ropa hecha de todas clases, etc. etc.; con lo cual nos iremos independizando poco á poco de la tutela extranjera y economizaremos las enormes sumas que anualmente emigran del país por esos artículos y que nuestros productores podrán entonces aprovechar.

Con este sistema habrá muchas industrias nuevas en qué emprender; los capitales que hoy permanecen improductivos por falta de inversión lucrativa estarán en actividad; el traba-

jo será abundante y la prosperidad general tendrá que venir lenta pero seguramente y como consecuencia inevitable.

Estas son en resumen las ideas que la Liga de Obreros persigue; y todos los ciudadanos que con ella simpaticen, pronto estarán en aptitud de manifestar su adhesión firmando las actas que dentro de poco estarán circulando por todo el país.

Hay que tener en cuenta que al apoyar la candidatura del señor Esquivel nadie se pone en pugna con el gobierno, puesto que es una candidatura propuesta por el señor Iglesias.

Alajuela, octubre 30 de 1901.

La Directiva de la Liga de Obreros de Alajuela.

LOS OBREROS EN CARTAGO

Sr. Secretario de la Directiva Central de la Liga de Obreros.

San José.

Muy señor mío y compañero:

Trascribo á usted el acta de la sesión que tuvo lugar en esta ciudad, con el objeto de nombrar la Directiva en propiedad de la Liga de Obreros.

“En Cartago, á la una de la tarde del 27 de los corrientes, reunidos los miembros de la Directiva provisional de la Liga de Obreros y muchos copartidarios se abrió la sesión ante escogida y numerosa concurrencia. Hicieron uso de la palabra los señores siguientes: don Alberto Meneses, quien leyó un trabajo del Presidente provisional, don Paulino Pérez, don Manuel V. Dengo que hizo oír su convincente palabra y don Lisímaco Hoyos que nos dejó impresionados hondamente, por la grandeza de sus ideas y la elocuencia de sus razones. Estos dos últimos fueron delegados por San José.

Concluido el acto oratorio se dispuso hacer la elección de la Directiva en propiedad, quedando organizada de este modo: Presidente, don Rafael Vives; Vicepresidente, don Julio Moya; Secretario, don Ronulfo Masís G.; Prosecretario, don Juan Trejos Vargas; y Tesorero, don Juan Navas. Vocales, los señores don José Arias A., Rafael Baldares, Joaquín Arias, Joaquín Masís, Nicolás Sáenz, Alejandro Calvo, Pedro Pérez N., Francisco Masís h., Ricardo Obando, José M^a Aguilar, Santana Sojo, Alberto Mejía, José M^a Romero, Jesús Sáenz V., Domingo Núñez, Carlos Arias G., Bruno Jiménez, Francisco Jiménez Ch., Ramón Meneses, Domingo Guzmán, Paulino Brenes, Rafael Leandro, Dionisio Guzmán, Apolonio Brenes, Paulino Pérez N., Eduardo Piedra, Yanuario Vega, Vicente de

Bernardi, Jaime López, Simplicio Rivera B., José Araya, Alberto Meneses B., José Quesada V., Evaristo Quesada V., Joaquín Bonilla y Norberto Alvarez. Además se nombraron miembros honorarios las personas que siguen: Don Francisco Guevara, don Ramón Rivera, don José Meneses, don Tomás Gutiérrez, don Clemente Peralta, don Francisco Meneses M. y don Zacarías García. Estos socios honorarios fueron admitidos en reunión privada de la Directiva.

Se terminó el acto disponiendo todos ir á casa del Licdo. don Ricardo Jiménez, en señal de cariño y respeto.

Lo que trascribo á usted poniéndome á sus órdenes.

Affmo. amigo y compañero,
El Srío. de la Directiva Provisional.

ALBERTO MENESES B.”

Los hechos hablan: la Liga de Obreros de Costa Rica se abre paso en todas partes. La antigua metrópoli no desdice de su patriótico abelengó y sus hijos, los obreros, mantienen vivo el entusiasmo por los nobles ideales. La Liga de Obreros, fundada á la sombra de la candidatura del señor Esquivel, será algo muy trascendental en Costa Rica.

DISCURSO

del señor Paulino Pérez, Presidente de la Directiva provisional de la Liga de Obreros en la ciudad de Cartago.

SEÑORES:

Conocida es de todos la historia de Cartago en nuestras luchas políticas; su actitud habitual de tranquilidad y calma se interrumpe cuando divisa en el horizonte la bandera de una buena causa, la cual acoge con noble entusiasmo.

Por eso, señores, creo y espero que los obreros de Cartago no debemos desmentir nuestro origen en este momento tan trascendental para nuestra Patria.

Vengamos todos con buena voluntad, á unir nuestros esfuerzos, para hacer desaparecer para siempre el vicio funesto de los dolorosos continuismos iniciados del año 1870 acá y hacer que sea efectiva la Alternabilidad en el Poder.

El fracaso del 89 no debe desalentarnos ni por un momento y tengamos confianza que el señor Licenciado don Ascensión Esquivel tendrá la gloria de inaugurar en nuestra Patria, la práctica netamente republicana de entregar el Poder en 1906, al elegido por los pueblos. Esta es la causa primordial que hoy nos congrega en este recinto, la cual debe ser cogida con devoción por los hijos de la clase obrera; tócanos á la vez comprometer nuestro empeño en organizarnos debidamente, ello nos dará unión y fuerza, nos hará acreedores á que

se nos tome en consideración en la política nacional y á no desdeñar la representación que nuestro gremio pueda conseguir en el Congreso y los Municipios; y en honor á la verdad he de decir que casi siempre la hemos tenido, pues por lo que recuerdo, son muchos los artesanos que han ocupado asientos en el Consejo Municipal de la muy noble y leal Ciudad de Cartago.

Este espíritu de asociación que hoy renace en la clase obrera de Costa Rica, debemos mantenerlo con calor. El cambio de ideas, la discusión tranquila, las conferencias y el estudio de las cuestiones económicas, darán á la Liga Obrera el pleno conocimiento de nuestros derechos cívicos y la experiencia y cultura política necesarias para velar por los sagrados intereses de la Patria y también por los de la Liga Obrera, la cual estamos llamados á engrandecer.

Doy á mis queridos compañeros las más expresivas gracias por el honor inmerecido que me han hecho al llamarme á presidirlos en estos momentos.

A todos ellos ofrezco mis energías, mi entusiasmo y mis anhelos por la prosperidad y larga vida de la Liga de Obreros de Cartago que hoy instalamos.

PAULINO PÉREZ.

Noviembre

Allí están los que duermen el sueño eterno de la eterna dicha esperando ese mes en que se les dedica un homenaje de respeto y de cariño: una flor, una oración, una lágrima.!

Allí están las queridas tumbas que guardan los restos inestimables, adornadas en este mes con lujosas coronas.!

Allí está la ciudad tranquila, santa, fúnebre, en noviembre animada, concurrida y ostentando, más que otra cosa, el lujo más refinado.!

Allí están, igualmente, muchas tumbas abandonadas, sin una siempreviva, sin una violeta, sirviéndoles de adorno y de guardián solamente un sencillo ciprés, símbolo de luto y de tristeza.

Allí están las tumbas, muy pocas, que reciben, no el homenaje de coronas y de flores, sino el de las lágrimas q' hace brotar el cariño sincero de los corazones que no saben olvidar.!

¡Y las tumbas desconocidas, las que existen en el fondo de los mares y en montes lejanos é inhabitables? Para ellas queda tan sólo el recuerdo, el altar que las almas nobles saben erigir, la plegaria que se eleva al cielo ó la oración que se murmura, entre cortada por los sollozos y lamentos.!

¡Felices vosotros, los que disfrutáis del sueño eterno de la eterna dicha!

HERNÁN HERNÁNDEZ.

Margarita Jiménez Mora

(Recuerdo de la amistad.)

Vida de virgen: así puede calificarse el tiempo que pasó sobre la tierra; huérfana, no hubo una madre que la acariciara, ni un padre que la viera crecer lleno de orgullo: de ahí el sentimiento tan grande que la animó al mirar al desvalido, á quien llenó de consuelo con las máximas santas de la religión: los pobres la miraban con gratitud y los amigos con respeto; y así debía ser: comprendía que la caridad es grata á los ojos de Dios y por eso la practicó: la oración fue su consuelo: su boca la abrió sólo para mitigar las penas, y jamás dió cabida á la murmuración: bien se ve que no era para este mundo: en el otro habrá recibido la merecida recompensa.

Margarita: ángel muerto en la flor de la edad! Adiós!

E. GOYENAGA.

Octubre 31—1901.

Sección ajena

Sres. de la Directiva de la Liga de Obreros

P.

Debo confesar á ustedes que hasta hoy no había comprendido el inmenso alcance del programa de esa asociación.

Yo también y muchos conmigo, marchábamos persiguiendo el ideal democrático y el bienestar legal y justo de la clase productora en general. He tenido el gusto de conversar largamente con uno de los propagandistas de la Liga y después de eso sólo siento entusiasmo completo por ella y deseo vehemente de figurar en sus filas. Desde este momento les pertenezco por convicción plena y trabajaré denodadamente por esa asociación. Admitan ustedes mi pobre adhesión é inscribanme como el más humilde de sus soldados.

José Joaquín Vargas Carvajal

Sra. doña Ramona G. v. de Castro,
Directora de la Escuela anexa al Colegio de Señoritas.

P.

Señora:

Con profunda pena he sabido hoy que la gacetilla publicada en “El Heraldo” de antier, en la cual hacen cargos á usted por una pena extraordinaria impuesta á una alumna de ese establecimiento, se refiere á mi hermana.

Deploro sinceramente el disgusto que esa oficiosa y desautorizada publicación ha debido causarle, por más que ella no le ocasiona ningún daño, puesto que su reputación como directora prudente y fiel cumplidora de su deber, la pone muy por encima de cualquier ataque de esa naturaleza.

Es muy de sentir que no todos

los periodistas tengan el juicio necesario para abstenerse de lanzar cargos sin estar bien informados sobre si hay ó no motivos para lanzarlos. Como hermano mayor de la niña á que se refiere la tal gacetilla, autoricé á usted por escrito, del modo más amplio, para que la castigara como creyera conveniente, sin sujeción á ley ni reglamento de ninguna especie, y esa autorización sólo mi padre podía desvirtuarla, cosa que no ha hecho ni hará, porque sabe que mi proceder ha sido de todo punto correcto. Así, pues, ruego á usted se sirva ver en esa publicación un acto, como antes dije, oficioso y desautorizado y, más que todo, injusto.

El respeto y las consideraciones á que usted es acreedora como señora y como maestra, hacen que, con verdadero gusto, le dé esta satisfacción.

Autorizo á usted para que haga de esta carta el uso que guste y tengo la honra de suscribirme de usted muy atento y respetuoso servidor,

MANUEL MONGE C.

San José, octubre 31 de 1901.

CORRESPONSALES

De Esparta.

Señor Director de *El Día*.
San José.

Muy señor mío:

Ya habíamos pensado, para evitar sinsabores, dejar la carga que nos hema impuesto al cuidado de otro que con más tino la supiera dirigir, pero por algo nos hemos visto obligados á renunciar á ese propósito. Hoy, pues, nos permitimos enviarle otras notas de ésta.

—Creemos que ya la Junta Edificadora de la Iglesia tiene suficientes fondos con qué atender á las mejoras que demanda ese edificio. Las goteras han hecho y están haciendo un daño espantoso en parte del maderamen, y por lo visto, los encargados de velar por la conservación de él, ó no han observado eso, ó lo ven con indiferencia. Pedimos que se corrija ese daño, pues de lo contrario, con el tiempo puede tener fatales consecuencias.

—Ya no es un bosque lo que circula á la Iglesia; la mayor parte de ese terreno está hecho una sementera; la vista encuentra ya recreación allí con los bonitos jardines en embrión. Creemos que no se debiera prohibir que para desyerbar y arreglar los jardines de la escuela se empleen en horas lectivas, una vez cada dos semanas ó cada semana dos ó tres niños alternando, siempre que el profesor lo crea conveniente para conservar el jardín propiedad del grado que tiene á su cargo, pues de lo contrario, ese trabajo tenderá que perderse si no lo aprovecha otro. Además hay un pro-

grama de agricultura y esos jardines parece que tienen el carácter de "Jardín Escolar" que tanto exigen. Decimos esto porque nos han asegurado que el señor Presidente de la Junta de Educación pasó una nota haciendo esa prohibición. También nos dicen que hubo maestro que no le gustó el estilo de la nota. En todo caso, se ve que este señor se interesa por la instrucción. Si medita un poco en lo que dijimos arriba, quizá nos dé la razón.

—¡Qué bueno! Ya no se oirán esos tiros de revólver, esos escándalos que adoradores del dios Baco daban con frecuencia en muy conocido lugar; ya los vecinos de allí podrán dormir un poco tranquilos. El último escándalo fué dado sin calcular q' era ya otro el Jefe Político, por lo que les podía ir mal. ¡Hay un cabecilla!

Disponga, señor Director, de su muy att^o y s. s.

El Corresponsal.

Esparta, octubre 30 de 1901.

Hechos y dichos

12 tipógrafos fueron antier des-
tituidos de la Imprenta Nacional;
dicen que por hacer economías.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Cuentan que ya no vendrá la
Compañía dramática de doña Lui-
sa Calderón. ¡Mejor para ella!

1^o de noviembre.—Hoy se ce-
lebra la *Fiesta de todos los Santos*.
Nuestros empleados, pues, no tra-
bajan.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Prepárase una hermosa ova-
ción, de diferentes puntos de la
República, al candidato del Par-
tido Nacional Licdo. don Ascen-
sion Esquivel.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Saludamos en su día onomásti-
co á todos los Santos y especial-
mente á nuestros queridos ami-
gos don Santos Pastor y don San-
tos León Herrera.

"El Tiempo" ha pasado á manos
de uno de los miembros del Par-
tido anti-esquivelista. En estos
días aparecerá nuevamente.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Renuncia.—El Lic. don Fausti-
no Montes de Ocapresentó ayer
la renuncia del cargo que tenía
en la Directiva del Partido dis-
idente, por no agradaarle el Licdo.
don Bernardo Soto como candida-
to á la presidencia de la Repúbli-
ca. Don Faustino, pues, se se-
para de aquel Partido, antes de
que sea lanzada dicha candidatu-
ra.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Presbítero don Daniel Car-
mona, amigo nuestro muy estima-
do, es ya propietario de "El Eco

Católico." Este colega se edita-
rá en la imprenta de don José
Canalias.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Falleció en esta ciudad el hon-
rado artesano don José M^o Que-
sada. A sus deudos enviamos
nuestro pésame.

Regresó de Nicaragua el señor
don Ramón Castro Fernández.

Variedades

—Un sabio vienés cuéntase que
ha hecho el importante descubri-
miento de que la aplicación de in-
yecciones de vacelina en una per-
sona delgada engruesa el cuerpo
hasta el término que se desee.—
Si este invento resulta cierto ¡qué
transformación se operará, sobre
todo en el mundo femenino, en lo
de redondear las formas con car-
ne auténtica!

—En Europa ha empezado á
usarse un material de nueva in-
vención para el pavimento de las
calles que se dice es superior á
cualquier otro por su dureza y
resistencia, siendo además inalte-
rable á toda temperatura. Llámase
ceramo-cristal y uno de sus
componentes principales es el vi-
prio-molido. Para probar su du-
reza asegúrase que el ceramo-cris-
tal resiste hasta 1,500 kilos de
presión por centímetro cuadrado.

Cacao Matina de superior ca-
lidad y á muy bajo precio se ven-
de en la Av. 12, O., núm. 171,
casade D^a Filomena v. de Alpí-
zar.

AVISO

Se vende un billar bueno por la
mitad de su precio. Razón: en
El Día.

Ventajas del Proteccionismo

¡El azúcar más barato
que el dulce!

Llamamos la atención al aviso
que publicamos, de los señores
Lindo Bros., en que ofrecen ven-
der en "La Mascota," azúcar se-
co y de muy buena clase á $\$$ 8⁰⁰

Permanente

Señor don Francisco Flores.
San Pedro del Mojón
Dígame, ¿podrá remitirme los
 $\$$ 10-00 de suscripción á este dia-
rio? ¡Sí.....! ¡Magnífico!
El ADMINISTRADOR.

Ofrezco al público

cruces, coronas y anclas de ciprés,
hojas ó musgo, con flores natura-
les ó artificiales.

Mariana Valverde E.

6^a Avenida, 75 varas al Este
de la Biblioteca Nacional, conti-
guo á don Gordiano Morales.

OJO! Ojo! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA el
cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase mejora-
ble.

Venta:—12 Av. Oeste, n^o 171, casa de doña Filomena v.
de Alpízar.

D. Alpízar A.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro
departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para
hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Re-
ferencias en Miramar.

José Funcia.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante
se recibe café seco en bellota y pergamino
para beneficiar á precios módicos, y se ade-
lanta dinero sobre café ya beneficiado ó pa-
ra beneficiar, y lo guardaré en mis bodega-
hasta el 15 de marzo entrante, dando al de-
positario el derecho de vendérmelo á mí ó
á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phi-
llips en mis bodegas, esquina de la Plaza de
Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Para el día de finados

Ofrezco los mejores trabajos en cera que pue-
den hacerse en el país:—cruces, coronas, anclas,
etc. etc. Trabajos artísticos á precios sin com-
petencia.

LAS MUESTRAS PUEDEN VERSE EN MI OFICINA

J. CASTRO MENDEZ.

DR. T. M. CALNEK

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE
DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA
IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cer-
ca de La Nueva Botica de San
José, de don Mariano Jiménez,
teléfono n^o 226, pueden deja rsus
órdenes para visitas en dicha
botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios
en los ramos de pintura, talabar-
tería y composición de coches y
carrajes con puntualidad y esme-
ro.—Calle del Paso de la Vaca,
75 varas al sur del mercado.

San José, Setbre. 1^o de 1901.

¡Oportunidad!

Desde mañana y hasta el 31 del corriente, ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á *¢* 8-00 y *¢* 9-00 el quintal.

El azúcar refinado y granulado, á *¢* 11-00. Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco.

Pueden ver las clases, y dar sus órdenes donde los señores Pagés & Cañas y W. Steinvorth & Hno.

Lindo Bros.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc. San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: *especialidad* en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transunto garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur —

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

SOLERAS,
VIGUETAS,
CADENAS,
ALFAJILLONES,
JIGANTONES,
ALFAJILLAS,—
TABLONES,
TABLAS,
TABLILLAS,
TABLONCILLOS,
REGLAS,

¡Todo á precios módicos!

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el enfisema y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhual Grosotado de CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la esencia de Eucaly, asociados al Morrhuol, por eso microbocida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrros, Tisis laríngea, Gonorrea, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRUBAULT y C^o

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de *Heknerck*, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra los comezones, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON de DICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, rue Vivienne



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y la blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y antiséptico perfume para el pañuelo.

Aceto de Kananga. Tosoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untoso, conserva el cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abre llanta el cabello y evita su caída, tonifíandolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1.ª suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5,000.—2 suertes de S/ 2,000.—6 suertes de S/ 1,000.—20 suertes de S/ 500.—50 suertes de S/ 100.—y 5,000 terminales de S/ 4 *¢*.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada. Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta provincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrezco sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP LA PRENSA LIBRE